

INTEGRACIÓN

INTEGRACIÓN

tablón de anuncios

PLENA INCLUSIÓN

El Ita ayuda a que Aragón sea más accesible



El Ita es el Instituto Tecnológico de Aragón del Gobierno de Aragón.

El Ita ayuda a las empresas aragonesas a hacer cosas nuevas para mejorar sus productos y servicios.

El Ita tiene un acuerdo de cola-



SERVICIO ESPECIAL

boración con Plena inclusión Aragón.

Gracias a ese acuerdo, Plena inclusión Aragón trabaja para que más personas, empresas e instituciones conozcan la accesibilidad cognitiva.

La accesibilidad cognitiva es una característica de las cosas, los espacios o los textos que son fáciles de entender para todas las personas.

La accesibilidad cognitiva ayuda a las personas con discapacidad intelectual a tener una vida más autónoma.

Si las cosas se entienden fácil, muchas personas con discapacidad intelectual no necesitan apoyos para comprenderlas.

ITAINNOVA
INSTITUTO TECNOLÓGICO DE ARAGÓN

El equipo que valida los textos en lectura fácil.

La Fundación CAI colabora con el VII Encuentro de Arte Textil en Zaragoza

La vuelta de Hilaku consolida Zaragoza como epicentro del arte textil internacional

INTEGRACIÓN

es un espacio promovido por Fundación CAI, Fundación Ibercaja, DFA y Plena Inclusión, con el objetivo de informar y dar voz a los principales colectivos de personas con discapacidad y enfermedad mental y sensibilizar a la sociedad sobre la importancia de la integración.

ELI GUILLÉN
COMUNICACIÓN COLECTIVO MOTTAINAI.ZGZ

Hilaku, único Encuentro en la modalidad de arte textil en España, regresa a Zaragoza durante el mes de noviembre con su séptima edición dedicada a la «Memoria». Este encuentro está organizado por Mottainai.ZGZ, colectivo que impulsa el arte textil desde el cuidado a la vida. Un proyecto financiado por el Área de Cultura del Ayuntamiento de Zaragoza y la colaboración de la Fundación CAI que tiene como objeto la difusión y creación de prácticas artísticas que utilizan el textil como soporte de expresión creativa y cooperación en la creación de redes entre artistas, colectivos e instituciones.

Esta séptima edición está compuesta por más de setenta obras textiles expuestas en el Centro Joaquín Roncal de la Fundación CAI y Harinera ZGZ. Desde el 2 de noviembre hasta el 3 de diciembre se celebrarán distintas actividades presenciales y virtuales en las que la práctica textil será la gran protagonista.

El pasado jueves, 2 de noviem-



SERVICIO ESPECIAL

La obra con título 'Ese hilo brillante que nos une' de Joana Calsamiglia y Verónica Ramilo (Galicia y Cataluña) dentro de la Exposición Internacional en Sala que acoge el Centro Joaquín Roncal - CAI.

bre, se inició el circuito expositivo en el Centro Joaquín Roncal - CAI con la apertura de la Exposición Internacional en Sala. Allí, también se puede disfrutar del lanzamiento del Salón de Artista Invitada, dedicado a la artista visual zaragozana Ana Teresa Baile. Ese mismo

día, simultáneamente, se inauguró la Exposición Internacional en Línea en la página web hilaku.art. Asimismo, Harinera ZGZ acoge el II Salón de Muñecas de Artista. Una muestra en la que se aprecian las creaciones individuales de siete artistas internacionales y un se-

gundo conjunto de piezas creadas por estas e intervenidas por el colectivo de art-brut Andar de Nones.

De manera presencial, la artista María Rosa Ábalos realiza el laboratorio de obra urbana. Un espacio creativo y formativo en el que artistas textiles residentes en Aragón y



Con, por y para las personas con discapacidad

José Luis Pomarón, 9. Zaragoza
Aragón, 3. Huesca
Rípalda, 5. Teruel
www.fundaciondfa.es

Con la colaboración de:



Esto les ayuda a vivir de forma independiente, sin tanta necesidad de apoyos.

La lectura fácil es una forma de hacer los textos más fáciles de entender.

El Ita le da dinero a Plena inclusión Aragón para hacer libros en lectura fácil.

Esos libros son manuales para aprender sobre accesibilidad cognitiva y lectura fácil.

Los libros también explican cómo hacer accesible la información o las páginas web.

Esos libros ayudarán a las personas, las empresas y las instituciones aragonesas a hacer las cosas más cognitivamente accesibles.

FUNDACIÓN DFA

Varios cursos de inicio inmediato

La Fundación Dfa comenzará a impartir próximamente los cursos dirigidos prioritariamente a las personas desempleadas que figuren inscritas en el Inaem como demandantes de empleo. Se trata de un programa de 11 acciones formativas gratuitas de diferentes áreas que serán presenciales en los centros de formación de la entidad en Zaragoza.

De comienzo inmediato están previstos los cursos conducentes a certificados de profesionalidad de nivel 3 *Docencia de la formación profesional para el empleo* (350 horas) y



El programa cuenta con 11 acciones formativas en diferentes áreas.

Asistencia documental y gestión de despachos en oficinas (350 h. + 340 h.). También, para obtener certificados de nivel 2, el programa incluye *Actividades administrativas en relación con el cliente* (340 h. + 340 h.) y

Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales (380 h.). En estos casos, la participación será presencial en el Centro de Formación Pomarón (calle José Luis Pomarón, 9).

En el Centro de Formación Vadorrey (calle Jesús Gracia, 2) se impartirán cinco cursos, tres de ellos relacionados con la discapacidad y las personas mayores: *Inserción laboral de personas con discapacidad* (360 horas), *Gestión de llamadas de teleasistencia* (240 h.) y *Atención sociosanitaria a personas dependientes en instituciones sociales* (380 h.). Se ofrecerán, además, las siguientes enseñanzas: *Dinamización de actividades de tiempo libre educativo infantil y juvenil* (160 h.) y *Arreglos y adaptaciones de prendas y artículos en textil y piel*.

Estas acciones formativas están financiadas por el Ministerio de Educación y Formación Profesional y el Gobierno de Aragón a través del Instituto Aragonés de Empleo (Inaem). Más información disponible en el apartado de formación www.fundaciondfa.es, en redes sociales o llamando al teléfono 976 701 702. ≡

personas de la comunidad crearán una obra colectiva de carácter urbano en el Jardín Sergio Algora. También, se desarrollarán talleres sobre cuentacuentos desde la narrativa textil en diferentes espacios educativos y culturales a cargo de la artista peruana Cecilia Rivera.

En la recta final del encuentro se estrenará un ciclo de cortometrajes titulado *Hilando Memoria*, recuerdo y particularidades de prácticas textiles tradicionales de España en riesgo de desaparición.

Más allá de la presencialidad se impartirá de forma virtual el III Seminario Internacional sobre Ámbitos de Intervención del Arte Textil. Espacio teórico-práctico que indaga sobre el lugar del arte textil en los ámbitos públicos y privados tanto a nivel de prácticas, discursos, técnicas y metodologías. A través del perfil de Instagram @hilakuartetextil se han organizado diferentes conversatorios con artistas como la zaragozana Ana Béjar, la peruana Lin Beláunde del colectivo Textiles sin fronteras y Talía Barredo de *Diario de un encierro*, entre otros.

Un año más, el objetivo del colectivo Mottainai.ZGZ queda cumplido, difundiendo y potenciando las prácticas artísticas que utilizan lo textil como soporte de expresión creativa y posicionar a Zaragoza en la escena mundial del Arte textil. ≡

Nace la Alianza Tecnológica por la Inclusión

Plena inclusión invita a las empresas tecnológicas a unirse al reto de reducir la brecha digital para las personas con dificultades de comprensión

EL PERIÓDICO
ZARAGOZA

Las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo, además de otros colectivos con dificultades de comprensión, se ven gravemente limitadas en el acceso a derechos como la salud, la información, el empleo o el ocio, como consecuencia de la brecha digital. Por ello, Plena inclusión lanza la Alianza Tecnológica por la Inclusión, un proyecto que busca implicar a empresas tecnológicas y de base tecnológica (bancos, académicas, etc.) para convencerlas del beneficio social y económico que conllevaría diseñar desarrollos y fabricar dispositivos que contemplen la accesibilidad cognitiva.

Plena inclusión anima a estas compañías a crear productos y servicios accesibles, usables y comprensibles para todas las personas. «La tecnología debe ser un aliado y no un obstáculo para la autonomía y la vi-

da plena de las personas con discapacidad intelectual y del desarrollo», explica Carmen Laucirica, presidenta de Plena inclusión España.

El primer paso para la creación de esta alianza fue una reunión de trabajo con empresas e instituciones del ámbito tecnológico, como la Fundación Telefónica, SAP, AEB, Samsung, Inetum, BBVA, las universidades Politécnica y Carlos III de Madrid, Globant, IE University, Alcad, NTT Data y la aragonesa Hiberus. Sus responsables de desarrollos tecnológicos reflexionaron sobre los beneficios competitivos que aporta la accesibilidad cognitiva a la tecnología e identificaron obstáculos para su implementación, como la dificultad para encontrar talento tecnológico experto en accesibilidad o la falta de vías de colaboración entre universidad y empresas.

En este encuentro, las empresas sopesaron la oportunidad de



Reunión de Plena inclusión con empresas tecnológicas.

negocio que supone tener esta realidad presente, así como la posibilidad de ampliar mercado, llegando a un nuevo nicho de consumidores, o de mejorar su reputación e imagen de marca, subrayando su compromiso por una sociedad más igualitaria.

En la sesión también participaron personas con discapacidad intelectual y del desarrollo, compartiendo ejemplos cotidianos respecto a las dificultades con las que se enfrentan en el uso de la tecnología, y cómo esta

barrera les impide completar una cita médica, o simplemente realizar una compra online.

La iniciativa de la Alianza Tecnológica por la Inclusión forma parte del proyecto Transformación Digital por la Inclusión (TDI), en el que también participa Plena inclusión Aragón, financiado por la Unión Europea con fondos Next Generation, enmarcado en el Plan de Recuperación y resiliencia y coordinado por el Ministerio de Derechos Sociales y Agenda 2030. ≡



C/ Joaquina Zamora, 4 Bajos
976 738 581
50018 Zaragoza
info@plenainclusionaragon.com

